

16 Oyem-Bitam

Bitam/Visite des installations de la SEEG par le ministre de l'Eau et de l'Énergie... Patrick Eyogo Edzang au cœur des unités de production



La rivière Mveze qui alimente en eau toute la ville de Bitam.



Le ministre Patrick Eyogo Edzang se fait expliquer le fonctionnement...

Photo : SSB

Photo : SSB

Servais SONDE BATATA
Bitam/Gabon

LE ministre de l'Eau et de l'Énergie, Patrick Eyogo Edzang, a visité récemment les installations de la Société d'énergie et d'eau du Gabon (SEEG) implantées à Mitzic, Oyem et Bitam, en vue de s'imprégner de leur fonctionnement. De même qu'il a mis à profit ces moments pour mieux appréhender les difficultés auxquelles sont confrontés ses collaborateurs exerçant dans ces unités de production du "Grand Nord".

Outre les conditions de travail évoquées, le directeur régional, Delalan Joël Kinda, est revenu sur les missions assignées à son entité et l'incivisme des



... du groupe de la centrale électrique...

Photo : SSB



... puis de la station de traitement d'eau de Bitam.

Photo : SSB

usagers qui, parfois, sabotent les installations, au point de compromettre la satisfaction des demandes des populations, aussi bien en eau qu'en électricité. Par ailleurs, à Mitzic, le membre du gouvernement s'est étonné de ce que la station pallium ne soit pas mise en service, alors que ses installations sont pour-

tant terminées. Séance tenante, il a requis auprès du partenaire SEEG que tout soit mis en œuvre pour que ladite station soit rapidement fonctionnelle, de manière à répondre à la demande des usagers qui, dans cette partie du pays, éprouvent d'énormes difficultés à s'approvisionner en eau.

A Oyem par contre, ce problème ne se pose pas. L'offre est supérieure à la demande, même si, aussi paradoxal que cela puisse paraître, l'eau manque à l'hôpital régional. Mais, des instructions ont été données pour que cette situation, inconfortable aussi bien pour le personnel que pour les patients de cette

structure médicale, soit trouvée dans l'urgence. Le ministre Eyogo Edzang a, par ailleurs, noté qu'en matière énergétique, des travaux d'extension sont en cours de réalisation dans la ville.

Dernière étape de la tournée du patron de l'Eau et de l'Énergie dans le Woleu-Ntem, la commune de

Bitam dont il est d'ailleurs natif et où les choses sont plus compliquées pour ce qui est de la fourniture des habitants en eau. En effet, le château de 160 m3, installé depuis 1954, ne répond plus à la forte demande. Ici, est donc apparue la nécessité de construire de toute urgence un nouveau réservoir, pour remplacer l'existant, et même d'un nouveau site.

Dans l'ensemble, la visite de M. Eyogo, la première d'ailleurs depuis sa nomination au gouvernement Issoze Ngondet II, a suscité un réel espoir auprès des collaborateurs relevant de son département ministériel, qui attendent désormais des solutions aux problèmes qui lui ont été soumis lors des différents échanges.

... Vie des associations

L'Ajev imprime sa marque dans la ville



Les membres de l'Ajev, dont le vice-président Boris Edou Milame (g)...

Photo : SSB

SSB
Bitam/Gabon

IMPULSÉS par une dynamique volontariste axée sur le bien-être de la population, principalement des jeunes du terroir, les membres de l'Association des jeunes émergents volontaires (Ajev) posent des actes positifs depuis un moment dans la ville de Bitam.

Ces actes se sont traduits, dans un premier temps, par le don de deux ma-

chines à moudre le manioc aux femmes des quartiers Billy et Agnizok. Quelque temps plus tard, ce fut l'entretien de l'espace vert dans les différents établissements de la place. Sous le regard de son vice-président, Boris Edou Milame, l'association s'est aussi signalée lors de la dernière Journée mondiale de lutte contre le VIH/Sida, à travers une sensibilisation des élèves aux méfaits de la consommation de la drogue et autres stupéfiants, qui font actuellement des ravages dans le



... procédant à l'achèvement des travaux de la barrière du lycée Edzang Nkulu.

Photo : SSB

bassin pédagogique du Ntem. Certains apprenants ayant fait les frais de cette consommation en se faisant incarcérer à la maison d'arrêt d'Oyem. Mais l'Ajev ne s'est pas arrêtée en si bon chemin. Son challenge vient de prendre de la hauteur avec l'implantation de deux projets majeurs : l'installation d'une dizaine de kiosques de prestation Airtel Money, confiés à de jeunes filles et garçons après une formation appropriée sur la gestion des finances. Et d'une salle équipée pour l'initia-

tion à l'informatique, afin de permettre à la jeunesse locale de s'investir autrement dans la vie active et tendre ainsi la perche aux désœuvrés. L'association vient également de répondre favorablement à une sollicitation des responsables du lycée évangélique Edzang Nkulu. Elle y a achevé les travaux de la barrière. Il convient de signaler que l'absence d'une clôture avait longtemps fait le lit des actes d'agression sur les membres du corps enseignant et des élèves au sein de cet



L'un des kiosques Airtel Money installés par l'association.

Photo : SSB

établissement. Des agressions favorisées par des intrusions intempestives d'individus sans foi ni loi dans l'enceinte du lycée. Mais aujourd'hui, fort heureusement, ce n'est plus qu'un triste souvenir. Le proviseur, Fridolin Edou Abaga, n'a d'ailleurs pas caché sa satisfaction de voir ce problème résolu. L'Ajev, indique-t-on, est une plate-forme associative qui regroupe les filles et fils de la localité de Bitam, en vue de matérialiser une nouvelle dynamique hors de tout repli

identitaire. Ce regroupement privilégie plutôt une synergie commune pour trouver des pistes de solutions aux problèmes se posant à tous les citoyens et participe, de ce fait, à l'éclosion de la jeunesse avec un ensemble de projet de développement en matière agricole, d'éducation, de santé et sociale.

Pour les responsables de cette structure, l'idée est de bâtir « un Bitam autrement » dans une solidarité agissante, basée sur le fondement de la paix, l'entente et le développement.